

# COMUNICA

N° **46** 

#### Del 4 al 10 de noviembre de 2024

## CÁRITAS SALAMANCA



Cáritas diocesana de Salamanca lleva recaudados 123.600€ para los afectados por la DANA

La entidad católica agradece el apoyo de todas las personas e instituciones que han colaborado hasta ahora, y llama a seguir colaborando en esta emergencia.

Las graves inundaciones que han afectado al levante español han tenido consecuencias fatales: más de 200 personas fallecidas, viviendas y negocios destruidos y el caos en los pueblos y ciudades afectadas. Desde el primer momento, Cáritas se puso en marcha con una campaña de emergencia a favor de los damnificados, a la que se unió Cáritas Salamanca, facilitando sus vías de colaboración.

Hasta este momento, se han recaudado 123.600€. De los cuales, 73.600€ provienen de donativos y colectas, y 50.000€ de la administración diocesana. Una cifra que se ha transferido ya a Cáritas Diocesana de Valencia, para que pueda atender a los afectados según sus necesidades más inmediatas.

LEER MÁS

## La acogida en Caritas Diocesana: trabajo y vivienda

Las precarias oportunidades laborales y el aumento del precio de la vivienda están dificultando la situación de muchas familias vulnerables de Salamanca, incapaces de afrontar gastos y cubrir sus necesidades básicas. Ante esta alarma, el área de acogida de Cáritas Diocesana de Salamanca comparte sus inquietudes sobre la realidad de pobreza que existe en torno a la vivienda:

En Cáritas Salamanca, conocemos desde hace años la realidad de la pobreza de cerca. A nosotros acuden familias que, a pesar de tener un trabajo, no llegan a fin de mes. Tener un trabajo no siempre es suficiente...

LEER MÁS



## CÁRITAS SALAMANCA

## Cáritas se une a la fiesta de Halloween organizada por la plataforma 'Uniendo Barrios'



Las actividades comenzaron en el centro de La Inmaculada, para después unirse al resto de participantes en el Centro de Vistahermosa.

Cáritas Salamanca tiene un papel activo en diferentes barrios de la capital salmantina, acompañando y apoyando a niños y jóvenes a través de actividades y recursos como sus dos centros socioculturales. Por ello, no es de extrañar que, como parte de la plataforma 'Uniendo Barrios', un nutrido grupo de participantes se hayan unido a la celebración de Hallowen en Vistahermosa el pasado jueves, 31 de octubre.

#### LEER MÁS

## Caja Rural de Salamanca y Cáritas, un año más unidos por los más vulnerables

La Entidad Financiera sigue apoyando el Programa de atención a personas sin hogar del centro Padre Damián, con una donación de 20.000€

Caja Rural de Salamanca sigue demostrando su compromiso social y humano con la población, por la erradicación de la pobreza y contra la exclusión social. Por ello, ha donado 20.000€ para el Centro de Acogida Padre Damián de Cáritas Diocesana de Salamanca, que trabaja incansable en la promoción y reinserción de las personas sin hogar que pasan por sus puertas.

<u>LEER MÁS</u>

## CÁRITAS SALAMANCA



# CÁRITAS SEGOVIA

#### Segovia da un Paso Solidario

Miles de personas se encuentran en una situación crítica y cuentan contigo. Y por este motivo, se ha organizado una Marcha Benéfica para recaudar fondos. La gente podrá asistir o colaborar desde la fila cero con el dorsal especial de donaciones.

Estas donaciones serán canalizadas a través de Cáritas Diocesana de y Cruz Roja; por eso nos han hecho entrega de los dorsales honoríficos de la carrera. Desde Cáritas Segovia hemos empezado aportando 5200 euros; la mitad de la recaudación que nos cedió el Ayuntamiento de Segovia con motivo del 550 aniversario de la Coronación de Isabel la Católica.

#### CÁRITAS SEGOVIA



#### Fin del curso de Jardinería y Poda

La semana pasada finalizamos el Curso de Jardinería y Poda, Subvencionado por la Junta de Castilla y León con cargo a la asignación tributaria del IRPF, con una excelente valoración por parte de los participantes así como del equipo de docentes que han impartido el curso al destacar la gran motivación para el aprendizaje de los alumnos y alumnas.

#### Prospección Empresarial con la empresa Ilunion

Visita del Programa de Empleo y Formación (subvencionado por el Fondo Social Europeo +) para prospección empresarial junto con el Programa de Atención Primaria (subvencionado por la Junta de Castilla y León con cargo a la asignación tributaria del IRPF) al centro de Ilunion textil care en el Polígono Industrial de Hontoria.



## CÁRITAS VALLADOLID



## Café joven, espacio de encuentro para los voluntarios jóvenes de Cáritas

A finales del mes de octubre, los jóvenes voluntarios de Cáritas Diocesana de Valladolid se encontraron en el primer Café Joven del curso. Un espacio de encuentro que tuvo lugar el miércoles 30 en dos momentos de encuentro, en la mañana y en la tarde.

Por la mañana estuvieron en el Centro Integral de Empleo de Cáritas, donde Ana, profesora del Curso de Operaciones Básicas de Restaurante y Bar, y sus alumnos y alumnas prepararon un desayuno rico y abundante.

Por la tarde el encuentro tuvo lugar en el Centro Lacort de atención a personas sin hogar, en su nueva ubicación en el Seminario Diocesano.

En esta ocasión, Carmen y Celia contaron al resto del grupo su experiencia de este verano en el Camino de Santiago a través de una presentación con imágenes significativas y mostrando algunos objetos significativos.

LEER MÁS

### ÁRITAS LADOLID



#### Dos pilares para una misma realidad

 $_{i}$ El largo proceso llega a su fin! ¿O a un nuevo comienzo?

A finales de mayo del año 2023 los equipos de Cáritas Parroquial de San Vicente de Paúl y San Ramón Nonato comenzaron un proceso de trabajo para reformular su acción conjunta. Dos pilares de la acción caritativa en la zona de Huerta de Rey.

Desde entonces, junto con las trabajadoras de los equipos de animación comunitaria y atención primaria de los Servicios Diocesanos, que acompañan la zona, han estado trabajando en las inquietudes, impaciencias, el concepto de equipo. Se han valorado las propuestas y opiniones de todos, así como en el sentido del qué hacer y para quién.

LEER MÁS

#### Escuela de formación de voluntariado

La semana pasada celebramos, en Cáritas Diocesana de Valladolid los cursos de formación básica de la Escuela de Formación de Voluntariado. Se trata de una propuesta formativa inicial para las personas voluntarias de la entidad que están en proceso de incorporación, recién incorporadas o que no han realizado la formación.

En total, casi 40 voluntarios y voluntarios han participado en la escuela: 19 adultos y 19 jóvenes (en dos cursos para facilitar su participación: por la mañana y por la tarde)

Se trata de un acercamiento a Cáritas y su tarea; a la pobreza y a la exclusión social; a la Acción Social y el modelo de intervención de Cáritas y a la forma que tenemos de entender el voluntariado.

LEER MÁS



# CÁRITAS ZAMORA

#### Nuevo número del boletín de Cáritas Diocesana de Zamora



## # Cáritas eres tú

PUBLICACIÓN BIMESTRAL CÁRITAS DIOCESANA DE ZAMORA Octubre 2024





Cáritas Diocesana de Zamora publica una nueva edición de su boletín de noticias, que aglutina las actividades, proyectos, talleres y encuentros más importantes de los últimos dos meses. En este número, que tiene como reportaje central la campaña de las personas sin hogar, han participado con reportajes y artículos de opinión varios centros y programas como por ejemplo el programa de Acogida y Animación Comunitaria, el programa de infancia y el C.R.R.A 'San Román' (centro regional de rehabilitación de alcohólicos). Este boletín está disponible para su descarga en la página web de Cáritas Diocesana de Zamora en el espacio de publicaciones:

LEER MÁS

# ÁRITAS AMORA



#### El programa de adicciones participa en una charla en el Hospital Virgen de la Concha

María Jesús Sánchez, coordinadora del programa de adicciones de Cáritas Diocesana de Zamora y Mar Alonso, responsable del programa Fénix-Ícaro, han participado en una formación impartida en el Hospital Virgen de la Concha.

Dicha formación denominada: "Sistema de atención e integración social del drogodependiente en castilla y león (saisde). papel de los profesionales en la prevención, detección precoz, tratamiento y/o derivación en casos de trastorno por adicciones o abusos" dirigida a los profesionales sanitarios.

**CÁRITAS** 

#### Cáritas Diocesana de Zamora se despide de Toño

El pasado sábado 9 de noviembre los voluntarios y trabajadores de Cáritas Diocesana de Zamora han compartido una jornada de despedida y agradecimiento a Toño por la dedicación y labor desarrollada durante todos estos años al frente de la entidad. Una jornada muy emotiva que comenzaba con la eucaristía, celebrada en la Iglesia de Nuestra Señora de Lourdes donde Toño ejerce de párroco. Al finalizar la eucaristía, saludó a todos los presentes y para continuar la jornada algunos de los presentes quisieron hacerle un pequeño homenaje, con una carta de agradecimiento, un poema escrito y recitado por un voluntario, un vídeo y un detalle realizado por las personas mayores, los/as trabajadores y personas voluntarias de la residencia "San Agustín".



## CÁRITAS 38.595,20 € recaudados en la primera semana de emergencia por las graves inundaciones **ANTE LAS GRAVES** INUNDACIONES EN ESPAÑA AYUDA A LAS VÍCTIMAS .595,20 € RECAUDADOS EN LA PRIMERA SEMAN

Agradecemos de corazón a todas las personas que confían en nosotros para hacer llegar la ayuda a las víctimas de las graves inundaciones en nuestro país. En la primera semana hemos recaudado 38.595,20 € que hacemos llegar directamente a las Cáritas de las zonas afectadas. Seguimos solicitando ayuda porque sigue siendo imprescindible para que las víctimas puedan reconstruir sus vidas.

## CÁRITAS ASTORGA





En la Asamblea anual de nuestra Cáritas, celebrada el sábado en Astorga, se aprobó por unanimidad el primer Plan Estratégico, que se desarrollará en un periodo de cuatro años.

Las actuaciones que se van a llevar a cabo tienen que ver con los programas de Acción social en los que llevamos años trabajando, con las personas que estamos en Cáritas, agentes y participantes, con la comunicación e imagen externa, con el trabajo con socios y donantes, con el fortalecimiento institucional, la organización interna y la sostenibilidad.

Asimismo, se presentó la web caritasastorga.com y se hizo balance de 60 años de actuaciones en el Congo.

# 10 alumnos superan el curso de carretillero impartido en Astorga en colaboración con Inditex

Diez alumnos han recibido el certificado de aptitud profesional tras superar el curso de carretillero que hemos impartido en Astorga en colaboración con Inditex.

Han sido 90 horas teóricas y prácticas.

Los alumnos han acogido muy positivamente esta formación, puesto que es un perfil profesional muy demandado en empresas de zonas industriales cercanas como la de Villadangos.

En 2025 abriremos nueva convocatoria de este curso.



#### CÁRITAS ÁVILA



## Inicia el Curso de Operaciones Básicas de Almacén

Cáritas Diocesana de Ávila ha dado inicio al curso de Operaciones Básicas de Almacén, un programa de formación diseñado para capacitar a los/as participantes en habilidades esenciales para el sector logístico. Este curso forma parte del programa de empleo que la organización ofrece con el apoyo del FSE+ de Inclusión Social, Garantía Infantil y Lucha contra la Pobreza e Inditex.

El curso tiene como objetivo mejorar las oportunidades laborales de los participantes, brindándoles las competencias necesarias para desempeñarse en un entorno de almacén. A través de sesiones teóricas y prácticas, los participantes aprenderán sobre la gestión de inventarios, el manejo de cargas y la importancia de la seguridad en el trabajo.

El curso, que se extenderá durante los meses de octubre y noviembre, no solo busca dotar a los participantes de conocimientos técnicos, sino también fomentar habilidades blandas que son esenciales para su desarrollo profesional.

# CÁRITAS BURGOS

## ¿CÓMO LA DSI PUEDE **ILUMINAR LA ECONOMÍA ACTUAL?**

PEDRO J. GÓMEZ SERRANO



## Charla sobre la DSI y la economía de Pedro Gómez Serrano

profesor de Sociología de la Universidad Complutense, Pedro Gómez Serrano, que a esta condición une la de laico comprometido, pronunciará el próximo 14 de noviembre, jueves, a las 19:00 horas en el aula magna de la facultad de Teología, una conferencia titulada ¿Cómo la Doctrina Social de la Iglesia puede iluminar la economía actual? Esta sesión forma parte de las jornadas de divulgación del pensamiento social católico, y también se enmarca en la campaña diocesana por la Economía para el bien común, que dinamiza Cáritas junto con otras entidades. La sesión, que se retrasmitirá por YouTube, es de acceso libre.

#### Cáritas invita a celebrar la Jornada Mundial de los Pobres

Por octavo año, la Iglesia celebra la Jornada Mundial de los Pobres, instituida por el papa Francisco para subrayar su centralidad. Además de los materiales publicados, que pueden utilizarse en sesiones de sensibilización, catequesis u otros, Cáritas anima a que este día se organice algún acto en el que los más necesitados sean protagonistas. El mensaje para la VIII Jornada es "La oración del pobre sube hasta Dios", y hay un mensaje disponible para la consulta, la oración y la reflexión. Aunque no se ha promocionado ningún acto de forma diocesana desde Cáritas, ya que se anima a parroquias, arciprestazgos o programas a desarrollar los suyos propios, a través del Departamento de Formación Sociopolítica de la diócesis se hará presente en el gesto público del Paseo del Espolón. En este acto, que comienza a las 19:15 horas junto al teatro Principal, se leerán distintas frases del mensaje del papa Francisco y un grupo de participantes del programa de Personas sin hogar realizará una breve intervención teatral. Después se servirá un tentempié.



# ÁRITAS



Alumnos del curso de Operaciones básicas de Restaurante y Bar asisten al I Concurso de Pinchos y Tapas de CyL

Los alumnos/as del curso de Operaciones Básicas de Restaurante y Bar FSE + de Inclusión Social, Garantía Juvenil y Lucha Contra la Pobreza, y Cofinanciado por FSE+ (CCI - 2021ES05SFPR003), viajaron ayer hasta Zamora para asistir al "I CONCURSO DE PINCHOS Y TAPAS DE CASTILLA Y LEÓN" @concursopinchoscyl. Esta visita surgió como respuesta a la invitación de la Asociación Provincial de Hostelería @hosteleriadeleon y estuvimos acompañados también de alumnos y profesores de la Escuela Municipal de Hostelería de León Carlos Cidón.

#### CÁRITAS I FÓN



## Reunión inicial del programa intergeneracional CAMINANDO JUNTOS 2024-25

El pasado miércoles 30 de octubre, se celebró en el salón de actos del colegio de Nuestra señora del Carmen de León, la reunión inicial del programa Caminando Juntos, donde nuestros voluntarios jóvenes pudieron conocer a los voluntarios adultos responsables de los grupos que les van a acompañar durante este curso en esta experiencia de voluntariado. Su labor va a consistir en acompañar a mayores que viven en diferentes centros residenciales de la ciudad de León una tarde a la semana, creando fuertes vínculos intergeneracionales a través de distintas actividades, en los que ambas partes aprenderán del otro.

Este año contaremos con unos 160 jóvenes (más del 50% con respecto al año pasado) de 12 centros educativos.

Este programa está financiado por Cáritas Española y por la Junta de Castilla y León con cargo a la asignación tributaria del IRPF a través del programa de voluntariado "Abriendo Caminos".

## 20° aniversario programa penitenciario de Cáritas

El Programa Penitenciario de Cáritas Diocesana de León ha cumplido 20 años desde su puesta en marcha y, por ese motivo, tuvo lugar una Eucaristía y pequeño acto de agradecimiento / reconocimiento a todas las personas voluntarias que, con su dedicación, cercanía y escucha, han acompañado los procesos de las personas internas en el centro penitenciario y de sus familias.

A lo largo de estos 20 años se han acompañado 2.692 permisos a 1.496 personas internas, atendiendo en su totalidad a 4.087 personas vinculadas al medio penitenciario. El servicio de paquetería ha tramitado 3.000 paquetes remitidos por los familiares (con ropa y comida) dirigidos al centro penitenciario. Grandes cifras que conllevan muchas historias de vida que nos hacen sentir tremendamente orgullosos de este programa.



#### CÁRITAS L FÓN



## Cáritas Diocesana de León habilita emergencia para ayudar a las víctimas de la DANA

Para responder a la situación crítica que atraviesan cientos de familias afectadas por las recientes inundaciones en la DANA, desde Cáritas Diocesana de León hemos puesto en marcha un plan de emergencia habilitando cuentas propias para contribuir económicamente y apoyar a estas personas en su proceso de reconstrucción.

En Cáritas tenemos claro que la ayuda no solo debe ser inmediata, sino también pensada para el medio y largo plazo, para que estas familias puedan realmente reconstruir sus vidas y sentimos que es más efectivo enviar fondos a las diocesanas afectadas por esta catástrofe, con las que tenemos comunicación directa.







## CENTRO DE ACOGIDA 'PADRE DAMIÁN': 25 AÑOS CAMINANDO JUNTOS



#### PROMOCIÓN E INSERCIÓN

El 27 de octubre celebramos el Día de las Personas sin Hogar. Una fecha especialmente importante para nuestra Cáritas, ya que este año se cumple el 25 aniversario de nuestro centro de acogida Padre Damián. Dos décadas y media acompañando a incontables personas cuyas vidas se habían truncado, y que han vivido una transformación tras su paso por este hogar que les abrió sus puertas en la Avenida Raimundo de Borgoña, 30.

Tal como explica Alfonso García, coordinador del centro, "desde 1999, Padre Damián ofrece acogida, apoyo y acompañamiento a personas sin hogar que buscan un camino de recuperación personal y reinserción social". Actualmente, el recurso tiene una capacidad de 30 plazas (22 para hombres y 8 para mujeres), y ofrece diversas actividades, como alimentación, higiene y lavandería, acompañamiento personal y actividades de ocio.









"En el centro nos enfocamos en apoyar su promoción e inserción, para que mejoren su autonomía, responsabilidad y participación social, conociendo sus derechos y deberes", afirma el coordinador. En estos 25 años, unas 3.400 personas excluidas se han beneficiado de su paso por el centro. Un proyecto actualmente cofinanciado por la Junta de Castilla y León, el Ayuntamiento y la Diputación de Salamanca, junto con fondos propios.



Para Alfonso, el sinhogarismo es "un fenómeno complejo, resultado de una combinación de factores" que incluyen causas estructurales (desempleo, precariedad laboral, bajos ingresos), institucionales (políticas inadecuadas de vivienda, pocas ayudas sociales), relacionales (aislamiento social, conflictos familiares) y personales (adicciones, bajo nivel educativo). "Entender estas causas es crucial para ofrecer soluciones sostenibles que aborden el problema desde sus raíces", insiste. Soluciones que pasan por el acceso a una vivienda adecuada, un trabajo decente, una salud física y mental, una buena administración, la participación política y social o una protección social.

Solo en el último año han pasado 116 personas por el centro, con las que se trabaja según sus necesidades individuales "durante el tiempo que sea preciso para que puedan recobrar su dignidad, la esperanza y su sentido de la vida", apunta Alfonso. "Tenemos un equipo de compañeros comprometidos con las personas sin hogar y con las posibilidades que tienen de mejorar y crecer. Una labor que no sé entiende sin él voluntariado (unos 30 actualmente), que aporta humanidad y cariño a estas personas. Es una experiencia que nos transforma a todos, nos hace crecer como comunidad", concluye.







#### PONIENDO CARA A QUIENES NO TIENEN ROSTRO

Como parte del proceso de visibilización de esta realidad, los residentes, voluntarios y trabajadores de Padre Damián ha estado especialmente activos este 2024, organizando y compartiendo diversas actividades a lo largo del año. Destaca, en primer lugar, la celebración de su aniversario el 12 de julio. Una semana intensa en las que <u>pintaron el muro exterior del centro</u>, con el lema "25 años haciendo hogar". Además de celebrar una eucaristía presidida por el obispo de Salamanca, Mons. José Luis Retana, y disfrutar de una concurrida <u>verbena de barrio junto a la plaza de toros de La Glorieta</u>.



Seguido en fechas más recientes por la campaña de Personas sin Hogar 2024, con el lema "Caminemos Juntos". De acuerdo con coordinador, "nos ha permitido poner el foco social en el camino compartido y en el encuentro. La importancia de acercarnos conocer a las personas sin hogar, dejando que sean ellas las que nos cuenten quiénes son, qué viven, qué buscan y qué esperan".









Entre el 21 y 27 de octubre, el equipo al completo organizó una animada acción de calle, incluyendo un paseo desde la Iglesia de San Juan de Sahagún hasta la Plaza Mayor, para finalizar con un manifiesto público que insistía en "iniciar juntos un camino para combatir el sinhogarismo, que garantice una vivienda para estas personas como pilar de una vida digna, desde el compromiso de la sociedad y las administraciones". Además de un círculo de silencio junto a la Iglesia de San Marcos, y una Jornada de Puertas Abiertas a lo largo de la semana, para que cualquier ciudadano pudiera conocer cómo funciona el centro.

Alfonso, además, atendió a los medios de comunicación locales para compartir con ellos el sentir y las inquietudes de estas personas. E incluso se dejó ver por el programa de televisión "Por mi Fogones" de La 8 Salamanca, para reflexionar sobre las personas sin hogar mientras preparaba dos recetas junto a la presentadora y el cocinero del espacio.



Por último, Padre Damián ha tenido un protagonismo especial en el VI 'Congreso Internacional sobre Derechos Humanos", organizado por la Universidad de Salamanca. El martes 29 de octubre, Alfonso García y la ex residente Carmen Arroyo participaron en la mesa coloquio 'Personas en situación de sinhogarismo', que hacía además honor a estos 25 años del centro. La oportunidad perfecta para hablar de las razones que llevan a una persona a acabar en la calle, los prejuicios sociales que sufren, o la importancia de acompañar a estas personas en sus procesos personales, más allá de cubrir sus necesidades básicas.





Como parte integral de su trabajo, Cáritas Salamanca defiende que las personas sin hogar son, ante todo, personas. Por eso, ofrecerles apoyo se convierte en una responsabilidad colectiva, evitando prejuicios, brindando apoyo emocional y social y ofreciendo cercanía, unido a políticas que respeten su dignidad, les proporcionen una vivienda digna y servicios esenciales, y fomenten una cultura solidaria.







#### **MATERIALES**



**VÍDEO DE ACTIVIDADES "CAMINEMOS JUNTOS"** 



MANIFIESTO COMPLETO "CAMINEMOS JUNTOS"



**VÍDEO "POR MIS FOGONES"** 

#### LOS TESTIMONIOS

"Fue un proceso largo. Me dieron amor, autoestima, seguridad ... la familia que no tenía y las herramientas para luchar contra mis fantasmas. A día de hoy tengo mi casa, mi trabajo, mi pareja... vivo feliz y orgullosa de mí misma"

#### Carmen Arroyo, ex residente

"Vivir en la calle es horrible. En Padre Damián te ayudan, te escuchan y te hacen sentir en casa. He recuperado la alegría y las ganas de seguir hacia adelante. Quiero salir de la droga, recuperar a mi hijo y volver a tener la vida que tenía antes".

Yolanda Ramos, actual residente.